

**Nader Riad, Chairman of the Confederation of Jordanian-Egyptian
Business Associations: A Plan for Egyptian Companies to Benefit
from €1 Billion of European Grants**

As part of the endeavours to boost the role of the business community in achieving development and attracting more European investments into Egypt, the Confederation of Egyptian European Business Associations (CEEBA) in Alexandria invited H.E. Mr. Adel Labeeb, Governor of Alexandria, H. E. Mr. Klaus Eberman, the Ambassador of the European Union (EU), as well as the heads of business associations, some leading figures in Egyptian and European industry and commerce, and prominent political and executive personalities to a business Ramadan “Iftar” [fast-breaking meal].

This was an occasion to discuss how to boost the Confederation's role in attracting European investments and technologies of all sectors into Egypt, the future of the Euro-Mediterranean Free Trade Area and the Barcelona Summit resolutions.

The participants stressed the importance of setting a mechanism to maximize the Egyptian companies' benefits from European grants and funding channels worth more than €1billion.

As for the chairmanship of CEEBA, it was duly handed by Mr. Mahmoud El-Keissy, the outgoing Chairman, over to **Dr. Nader Riad**, Chairman of the German-Egyptian Business Council and representative of the German-Arab Chamber of Industry and Commerce,.

H. E. the Governor of Alexandria stressed the Governorate's willingness to cooperate and help all constructive activities being carried out by business associations and their private sector members by furnishing as many facilities as possible; he said this would boost development in all sectors.

His Excellency also hailed the effective role of business associations in increasing Egyptian exports and attracting investments and modern management methods from all EU states.

On his behalf, **Dr. Nader Riad**, the new chairman of CEEBA, made it clear that the Confederation has a full agenda for next year, including conferences, fairs and political meetings in Egypt, Belgium, Spain, France, Germany, England, Holland, Italy, Finland and other EU member States. He said these meetings aim at attracting investments and modern technology, developing export capacities, promoting tourism, and creating job opportunities for Egyptians.

Mr. Riad affirmed that, besides this fully prospective program, the focus will be on many important activities in four main domains. The first one is the development of human resources through highly sophisticated professional and managerial training and education on solid bases.

The second domain will concern the adoption and adaptation of modern technology to attain an international level of quality by associating industry, services and research centers both from Europe and Egypt.

The third domain consists in protecting the environment and preserving natural resources through rational orientation of energies and the development of new and renewable energy.

Finally, the fourth domain consists in enhancing the role of the two branches of the Confederation, one in the Red Sea and the other in southern Egypt, so that a level as high as that of the Alexandrian branch may be attained.

Mrs. Hosna Rashed, chairwoman of the Confederation's branch in Alexandria, asserted that this meeting was part of the fruitful cooperation with the Governor of Alexandria and the different authorities of the Governorate to develop Egypt's export capacities, attract investments and help adopt advanced technology.

She declared that the Confederation will receive in Alexandria a delegation of 120 Spanish investors, headed by the President of the State of Catalonia, on February 14.

Mr. Mahmoud El-Keissy, former chairman of the Confederation, declared that, following the success of the Confederation's branch in Alexandria, two new branches will be set up, one in Hurghada and the other in Menya.

He also mentioned what has already been fulfilled in the agenda of the Confederation, its positive impact on the Euro-Egyptian Mediterranean economic cooperation, and the increasing maximization of Egypt's benefits from the Partnership Agreement, the Barcelona Declaration and the Neighborhood Policy.

Dr. Alaa Ezz, Secretary General of the Confederation, made it clear that this year's activities will include three international conferences in Cairo, seventeen specialized conferences in Europe and seven European fairs to promote investments in Egypt, develop export capacities to Europe, adopt advanced technology - especially in sectors of absolute priority - and appeal for solutions to the problems of the Egyptian companies exporting to the EU.

CEEBA, now chaired by **Dr. Nader Riad**, was created in May 2004 and was considered a giant step forward in the history of Euro-Egyptian economic relations; it started with more than 2,000 people who were members of the institutions founded in Egypt more than half a century ago and still working.

Amongst the members of the Confederation are 25 joint chambers and more than 7,000 companies.

Nader Riad zum Vorsitzenden der Union der ägyptisch-europäischen Unternehmerverbände ernannt

Ein aktivierender Plan zur Nutzung von einer Milliarde Euro von europäischen finanziellen Hilfen durch die ägyptischen Firmen

Im Rahmen der Bemühungen, die gemacht werden, um die Rolle der Unternehmer beim Entwicklungsprozess zu aktivieren und mehr europäische Investitionen nach Ägypten zu holen, hat die Union der ägyptisch-europäischen Unternehmerverbände (CEEBA) ein Geschäftsessen im Ramadan organisiert, zu dem Adel Labib, Alexandriens Gouverneur, Dr Klaus Ebermann, der Botschafter der EU, die Botschafter der EU-Staaten, die Leitung der Unternehmerverbände, eine Gruppe von Industriellen und Kaufleuten aus Ägypten und den europäischen Ländern und die politischen und exekutiven Führungen kamen.

Ziel war es, über die Aktivierung der Rolle der Union bei der Anwerbung von europäischen Investitionen und Technologien in allen Bereichen in Ägypten zu diskutieren. Außerdem wurden Gespräche über die Zukunft der Euro-Mittelmeer-Freihandelszone und die Beschlüsse des Gipfels von Barcelona geführt.

Die Teilnehmer betonten die Notwendigkeit der Festlegung eines Mechanismus, der ägyptischen Firmen ermöglichen soll, von mehr als einer Milliarde Euro an europäischen finanziellen Hilfen und Förderprogrammen verstärkt zu profitieren.

Dr. Nader Riad, der Vorsitzende des ägyptisch-deutschen Unternehmergebunds, hat als Vertreter der deutsch-arabischen Industrie- und Handelskammer den Vorsitz der Union der ägyptisch-europäischen Unternehmergebände (CEEBA) von Mahmoud Alqaisy übernommen.

Adel Labib, Alexandriens Gouverneur, betonte die Bereitschaft des Gouvernements zur dauerhaften Zusammenarbeit mit den Unternehmergebänden und deren Mitgliedern aus dem Privatsektor und zur Bereitstellung möglicher Erleichterungen für die konstruktiven Aktivitäten, die die Union und ihre Mitglieder betreuen.

Das habe zum Ziel, den Entwicklungsprozess auf allen Gebieten zu unterstützen. Labib würdigte außerdem die wirksame Rolle, die die Unternehmergebände bei der Förderung ägyptischer Exporte und dem Anwerben von Investitionen und modernen Verwaltungsmethoden aus allen Staaten der EU spielen.

Dr. Nader Riad, der neue Vorsitzende der Union der ägyptisch-europäischen Unternehmergebände, erklärte seinerseits, dass die Union über ein volles Programm für das kommende Jahr verfüge.

Das Programm umfasse die Veranstaltung von Konferenzen, Ausstellungen und politischen Treffen in Ägypten, Belgien, Spanien, Frankreich, Deutschland, Großbritannien, Holland, Italien, Finnland und in anderen EU-Staaten, um mehr Investitionen und moderne Technologie anzulocken, ägyptische Exporte zu steigern, den Tourismus zu fördern und Arbeitsplätze für die Ägypter zu schaffen. Riad hob hervor, dass man sich neben diesem umfangreichen Programm auf einige wichtige Aktivitäten in vier Hauptbereichen konzentrieren würde.

Diese Bereiche würden Folgendes umfassen: Erstens die Entwicklung menschlicher Ressourcen durch eine ausgezeichnete Berufsausbildung und die Unterstützung der Bildung.

Zweitens den Transfer und die Anpassung moderner Technologien, mit dem Ziel durch die Verzahnung von der Industrie, den dienstleistenden Sektoren und den Forschungszentren in Ägypten und Europa internationalen Qualitätsstandard zu erreichen.

Drittens die Erhaltung der Umwelt und der natürlichen Ressourcen und die Anwendung von energiesparenden Techniken sowie die Ausweitung der Anwendungsbereiche der neuen und erneuerbaren Energiequellen. Viertens die Aktivierung der Standorte der Union am Roten Meer und südlich des Niltals, damit diese das ausgezeichnete Niveau vom Standort in Alexandrien erreichen können.

Hasana Rashid, die Leiterin des Unionszweigs in Alexandrien, betonte, dass dieses Treffen eine Fortsetzung der fruchtbaren Kooperation mit Alexandriens Gouverneur und den verschiedenen Behörden des Gouvernements sei, die darauf abziele, ägyptische Exporte zu erhöhen, Investitionen ins Land zu holen und hoch entwickelte Technologie zu übertragen. Frau Rashid erklärte, dass die Union am 14. des kommenden Februars in ihrem Zweig in Alexandrien eine Delegation von 120 spanischen Investoren unter dem Vorsitz des Gouverneurs des Bundeslands Katalonien empfangen würde.

Mahmoud Alqaisy, der ehemalige Vorsitzende der Union, teilte mit, dass die Gründung des Standorts in Alexandrien sehr erfolgreich war. Aufgrund dessen habe man die Gründung von zwei neuen Standorten der Union in Hurghada und in Almenya vereinbart. Alqaisy wies auf Teile des Programms der Union hin, die mit Erfolg umgesetzt wurden. Er sprach auch von der Rolle der Union bei der Förderung der wirtschaftlichen Zusammenarbeit zwischen Ägypten, Europa und dem Mittelmeerraum.

Außerdem unterstrich er die Rolle der Union bei der Steigerung der Vorteile Ägyptens in Bezug auf das Assoziierungsabkommen, die Erklärung von Barcelona und die Nachbarschaftspolitik.

Dr. Alaa Ezz, der Generalsekretär der Union, erklärte, dass dieses Jahr die Veranstaltung von drei internationalen Konferenzen in Kairo und 17 spezialisierten Konferenzen in Europa und die Teilnahme an sieben europäischen Messen geplant sei, um für die Investitionen in Ägypten zu werben, ägyptische Exporte zu steigern und hoch entwickelte Technologie anzuwerben -besonders in den Sektoren, die den Vorrang hätten.

Zu den Zielen dieser Aktivitäten zähle auch der Aufruf zur Lösung der Probleme der ägyptischen Firmen, die Waren in die EU exportieren.

Erwähnenswert ist, dass die Union der ägyptisch-europäischen Unternehmervverbände, dessen Vorsitz **Dr. Nader Riad** innehat, im Mai 2004 gegründet wurde.

Die Union stellt einen großen Sprung in der Geschichte der wirtschaftlichen Beziehungen zwischen Ägypten und Europa dar. Sie hat mit mehr als 3000 Mitgliedern angefangen, die die Mitglieder der Gründungsfirmen repräsentieren. Diese Gründungsmitglieder sind seit mehr als 50 Jahren in Ägypten tätig. Der Union gehören 25 gemeinsame Kammern und mehr als 7000 Firmen an.